

PALAMEIX (Meuse)

NOTRE-DAME DE PALAMEIX ou de l'Annonciation

Palameix signifie le meix ou métairie de Palame.

Michelin 57 pli 111 (18 km sud de Verdun, sur la Meuse)

Sur le territoire de Troyon, à environ 5 km à l'est du village, dans une gorge boisée. Etablissement agricole qui semble remonter à l'époque mérovingienne. Avec le temps s'y adjoignit une chapelle qui fut l'église-mère de Vaux-les-Palameix et de Ranzières.

La chapelle (église-mère) appartenait à l'église Saint Michel de Saint-Mihiel. A partir du XVI^e siècle, époque où furent érigées les paroisses de Ranzières et de Vaux, elle tomba au rang d'ermitage. La messe y était dite par l'un ou l'autre des curés voisins avec l'autorisation (du moins au XIX^e siècle) du curé de Troyon. Les paroisses des environs y venaient en procession.

Chapelle et ermitage vendus à la Révolution; adjugées à un particulier (1795) En 1825, chapelle interdite par l'autorité ecclésiastique, qui permit ensuite de la rouvrir et d'y célébrer la messe. Avant la guerre de 1914, encore pèlerinage surtout le deuxième dimanche après Pâques.

Chapelle entièrement détruite en 1914. Rebâtie après l'armistice, mais le pèlerinage ne fut pas rétabli.

*1/50000^e xxii-13 - Vigneulles-lès-Hattonchâtel, S.O. de la carte.
La chapelle est au sud de Vaux-les-Palameix*